

DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 7.098

Director-propietario: ELISEO RUIZ
Dirijase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Lunes 11 de Mayo de 1925

CRÓNICAS DE LA CAMPAÑA

(DE NUESTRO REDACTOR ESPECIAL)

En la zona francesa.—Imposibilidad de romper nuestras líneas.
—Concentraciones enemigas en Xauen.—Se extenderá el frente de la guerra.—Tranquilidad en nuestra zona.

¿Que les parece a los lectores el rasgo último de los moritos? Abd-el-Krim lo tenía todo preparado para el triunfo. Había almacenado material de guerra en grandes cantidades. Inició la lucha con sus gentes contra España. Pero España supo acudir a tiempo a la liza, y en ella supo mantener su honor y establecer una línea tan fuerte que no será fácil romperla. El bloqueo se ha intensificado. El hambre, como hemos sostenido en otras crónicas, amenaza a los rebeldes. Y los cabileños, que han intentado, con sus golpes bélicos, abrir un portillo por las líneas españolas para salir al campo de Tánger o a la costa entre esta ciudad y la Punta de Anzira, ha decidido realizar una ofensiva contra Francia.

¿Que esperan conseguir? Ellos reconocen que al Ejército francés, como al español, no han de humillarlo. Pero confían en que comprometiendo la situación africana, ha de intervenir otra potencia y ha de concedérseles la beligerancia y la existencia de un Estado rifeño.

El caso es que franceses y rifeños están peleando; que a nosotros ya no nos atacan; que los periódicos franceses de estas tierras están convencidos del éxito logrado por nosotros con los nuevos procedimientos, y que Lyantey se mueve y dá órdenes para avanzar, dentro de su zona, y batir a los numerosos grupos de desesperados rifeños, que ahora sacan buena parte del material reservado.

En la región de Xauen se reconcentran los moros. ¿Que intención llevan. No es otra que la de atacar por el Uazan, y distraer fuerzas de los franceses, en tanto que Gez-maya y de Marnisa atacan los moros

de Beniurriagué, a las tropas enviadas al frente del Alto Uarga.

En efecto, Francia ha enviado sus más numerosos contingentes del Norte de Taza y Fez, a contrarrestar el influjo bélico de las gentes abedelkrinescas, y es posible que cuente con pocos elementos para llevarlos al Uazan. Esa es la intención de los rebeldes. De tal modo consiguen, o coger desprevenidos a los franceses, irrumpiendo en su zona de influencia y poniendo en el caso de insurreccionarse a los indígenas de Beni Sernal, o de obligar a Lyantey a que extienda su frente, quedando, por tal razón, debilitado.

Hoy vienen a esta plaza noticias de que es probable un ataque en el frente occidental francés. Para ello se están organizando ahora los cabileños de Beni Arós, Beni Sauer y Yabel H bil, que hasta aquí han permanecido neutrales.

Por otra parte, la sorpresa guerrera no les ha dado resultado a los moros, porque Francia, como España, en el pasado otoño, se ha dado prisa a remediar el mal, y el general Colombat, con sus victorias, ha apagado el entusiasmo que ardía en el pecho de estos desdichados que, ciegos, siguen a Abd el-Krim.

En nuestra zona sigue la tranquilidad. Algún núcleo enemigo de Anyera, que intenta pasar a la zona Internacional, y que nuestras tropas lo impiden.

El interés ahora crece por lo que ocurre en el Sur de nuestra zona de influencia.

SANTIAGO JIMENEZ DEL REY
Tetán Mayo 1925.

(Prohibida la reproducción).
(Agencia Nacional)

SUCESOS

MALTRATADA

María Abellán López, de 25 años, con domicilio en la calle de la Caba, número 45, ha denunciado en la Inspección de Vigilancia, haber sido maltratada de obra por su esposo Juan José Cebrián Sánchez, causándole varias erosiones.

Ha pasado el asunto al Juzgado municipal.

UN GUARDA HERIDO

Participan de Villarrobledo, que por un criado de don Emilio Santos, de aquella vecindad, se encontró al regreso con el ganado a la finca «El Calderón», al guarda de la misma propiedad Ramón Lozano, quien le hizo señas, indicando que tenía una herida de arma de fuego en el pecho.

Inmediatamente puso el hecho en conocimiento de las autoridades, que salieron para el lugar del suceso.

RIÑA

Por que se opuso tenazmente el mozo de la estación férrea de Agramón, Juan María Moreno Ruiz, a que saliera una cabra de su propiedad de una finca de la viuda de don

Paco Torres, en aquellas inmediaciones, discutieron acaloradamente dicho mozo y los pastores Juan Antonio Bleda Martínez, de 63 años, y Julián Guirado Benítez, de 25.

El Moreno, resultó con lesiones en la cabeza, de carácter leve, que le produjeron los pastores con palos y piedras.

Los agresores quedaron a disposición judicial.

La novena de la Virgen

Con gran solemnidad ha comenzado en la Parroquia de San Juan el novenario que su Real Asociación dedica a nuestra venerada Patrona la Virgen de los Llanos.

El mayor atractivo de estos brillantes cultos son los notabilísimos sermones que en ellos pronuncia el eminente orador don Enrique Vazquez Camarasa, Canónigo Magistral de la Catedral de Madrid.

Vana empresa la de intentar hacer un extracto, un comentario acertado y justo, de esas admirables disertaciones. No incurriremos nosotros en esa pretensión, y por ello nos limitamos a consignar la óptima impresión que en el auditorio causa la elocuentísima pa-

labra del señor Vazquez Camarasa, reputado merecidamente como un indiscutible prestigio entre los grandes oradores contemporáneos.

Distinguidas señoritas cantan plegarias y Salves a la Virgen, acompañadas por la orquesta que dirige el maestro Espinosa.

El templo de San Juan se vé completamente lleno todas las tardes de novena.

Deportes

El partido de futbol jugado ayer entre los equipos «Pardinas Sporting» de Madrid, y el de la «Real Unión Deportiva» local, terminó con el empate a un «goal».

Arbitró León,
El encuentro resultó interesante. De público regular.

TRIBUNALES

Señalamientos para mañana en la Audiencia.

Albacete.—Vista del recurso de apelación interpuesto contra auto denegatorio de procesamiento en causa sobre denuncia falsa.

Letrado, señor Marín Salazar.
Procurador, señor Martínez Tejada (don Rafael).

Albacete.—Vista de un pleito seguido entre don Juan Mateo Herraez, el Banco Central y el Estado, sobre pobreza del primero.

Letrados, señores Alcázar y Serra Martínez y el del Estado.
Procuradores, señores Alcázar y Sánchez Silva.

Mula.—Vista de otro pleito seguido entre doña Mariana Valcárcel Parraga y don José Martínez García y otros, sobre derecho a aprovechamiento de aguas.

Letrado, señor Gotor.
Procurador, señor Ponce.

TEATRO-CIRCO

Anteanoche se celebró en este Teatro la función organizada por el Círculo de Bellas Artes, a cargo del cuadro artístico del mismo.

Se estrenaron las obras premiadas en reciente concurso, «El autor novel», comedia en verso de don José María Medina, que fué aplaudida, y «El día del manto», zarzuela o revista que se titula de costumbres manchegas, letra de los señores Quijada Pérez y Serna Puerto y música de los señores Laliga y Albuger, que también acogió el público benévolo.

Sin detenernos a hacer crítica, pues siempre es plausible el propósito de los noveles, estimamos de mal gusto en la zarzuela, el tomar a personas, no por humildes menos respetables, como tipos para buscar efectos que no se consiguen con el natural ingenio.

En el intermedio se representó el capricho «Locas», de los señores Serna González y Gotor, escuchando aplausos.

En la interpretación tomaron parte las señoritas Carmina Caballero, Matilde Serna, Pilar García, Pepita Candel, Lola Serna, Pilar García, Manolita Alonso, Aurora Belmonte, Julia Ibañez y Purita Sánchez, y los jóvenes señores Medina, Candel, Iglesias, Llorente, Serna, Pujante, Quijada (Arturo), Dies, Massó, Quijada Alcázar, Ros y Martínez. Todos pusieron en buena voluntad en el mejor desempeño de su cometido, recogiendo en premio a su labor cariñosas ovaciones.

Comentarios a un concurso

JUSTICIA MUNICIPAL

Habíamos prometido no volver a ocuparnos para nada del célebre Concurso de Tocólogos anunciado por el Ayuntamiento de Albacete. Pero ante la tangibilidad de los hechos que vienen a dar la más rotunda razón a los comentarios que, ungidos del más alto concepto ético, comenzamos en estas mismas columnas hace algún tiempo, rompemos por una sola vez la promesa.

El concurso ha sido resuelto otorgando la plaza de Tocólogo numerario a don Arturo Cortés y la de Supernumerario a don Diego León. El primero había presentado un expediente con los siguientes méritos: Ser licenciado desde 1912; Haber obtenido sobresaliente en los ejercicios de doctorado practicados en 1913; Haber sido alumno interno por oposición de la Beneficencia provincial con destino a la Maternidad de Madrid; Ser socio numerario de la Sociedad Ginecológica Española, cargo que puede adquirir cualquier médico con abonar la cuota mensual de cinco pesetas; Tener publicada una estadística operatoria, un artículo en la Revista Politécnica y dos en Crónica Médica.

El señor León presentaba en su expediente, el haberse licenciado en 1923; haber sido alumno interno, por oposición, de la Facultad de Medicina de Madrid, con destino al Instituto de Medicina Legal del doctor Maestre y al servicio de Obstetricia y Ginecología y un Diploma de haber cultivado la especialidad.

Aun contra mi deseo, toda vez que tenía el convencimiento íntimo de lo que había de suceder, presenté mi solicitud acompañada del siguiente conjunto de méritos y servicios: Haber sido licenciado en 1913; hechos los estudios del periodo de doctorado en 1914; haber sido alumno interno por oposición con el número dos, del Hospital de la Princesa, destinado al servicio de Ginecología del Doctor Cospedal; haber desempeñado el cargo de Tocólogo de la Beneficencia Municipal de Madrid; Tener publicado un Compendio de Obstetricia, que adoptó el profesor Chacón de texto en los últimos años de sus explicaciones; Haber obtenido un Premio de la Sociedad Ginecológica Española por una Memoria sobre la Pituitrina en Obstetricia, en el Concurso de 1915; Haber obtenido una Mención honorífica de la Sociedad Española de Higiene en el Concurso de 1916 y el Premio Roel de la misma Sociedad, con título de Socio correspondiente, en el Concurso de 1920; Haber obtenido un Accésit del Premio Alvarez Alcalá de la Real Academia Nacional de Medicina en el Concurso de 1923; Haber obtenido un Diploma de Mérito del Consejo Superior de Protección a la Infancia, en el Concurso de 1923; Haber obtenido un Premio de la Unión Médica Gaditana en el Concurso de 1923; Tener publicado un Compendio de Anatomía topográfica y Operaciones (en colaboración con el Dr. Martínez Nadal) con 400 páginas y 80 dibujos originales que forma el Tomo XXI de la Biblioteca Médica de Autores Españoles y Extranjeros que dita la Casa Reus de Madrid; Haber sido profesor de Higiene Doméstica y Medicina de Urgencia del Centro Ibero-Americano de Cultura Popular Femenina de Madrid; Haber asistido durante varios años, como Médico alumno, con gratificación, al Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII; y algunos más que no transcribo por que ya hay bastantes. Si el lector ha tenido humor para llegar leyendo hasta aquí, que haga por sí, los comentarios que estime oportunos.

Por mi parte, colocados los puntos sobre las íes, aquí hago el punto final sobre este desdichado asunto municipal, renunciando a ejercitar el derecho legal que me asiste.

FERNÁN PÉREZ

Teatro Cervantes

En las secciones de hoy, por tarde y noche, se proyectará en este teatro la interesante y bella película española «La medalla del torero», que entre otras escenas emocionantes presenta la cogida del diestro Algabeño, que ayer se estrenó con éxito en el Circo.

Completará el programa la graciosa cinta cómica en dos partes «A pelo y a pluma».

ANDALUCES Y ANTIGUARIOS

Dos sevillanos guasones (Facundo Huerta y Blas Rosas) son dueños de colecciones de antigüedades famosas, y en el patio de mi hogar les oí decir ayer

lo que os voy a relatar... por si os puede entretener.

—Guardo—a Blas le dijo Huerta— en un mueble que me hicieron, el cerrojo de la puerta de Jerez cuando la abrieron.

—Pues yo, en mi armario curioso— dijo Blas —puestas en fila tengo las zarpas del oso que se cargó a don Favila.

—De más valor que una zarpa tengo yo objetos...

—¿Del Cid?

—No, ¡las clavijas del arpa que manejaba David.

—Pues yo en mi estancia tranquila tengo en un sobre un mechón de pelo del que Daila cortó a su amigo Sansón.

—Pues yo (en esto no hay disputas) en dos cajas de carey tengo nueve o diez virutas de las tablas de la Ley.

—¡Oh! más vieja es otra cosa que guardo en un bote liso: las pipas de la famosa manzana del Paraíso.

—Pues algo del tiempo de nuestros primeros papás bien puede tenerlo usted, pero algo anterior jamás.

—Ni usted tampoco, señor.

—¿Que nó?—replicó Facundo— Tengo un objeto anterior a la formación del mundo.

—¿Anterior?... ¡Se necesita para decirlo un tupé!

—Pues sí; conservo una hojita del calendario en el que Dios, según dicen, leyó «Domingo» y, sin vacilar, al verlo determinó que debía descansar.

—Pues algo que fué anterior— dijo Blas—tengo en mi armario: ¡Un habero del señor que imprimió aquel calendario!

Tan pegado a la pared quedó Facundo, que a Blas le dijo: ¡Ha vencido usted! Y no hablaron nada más.

JUAN PÉREZ ZUÑIGA

Madrid, Mayo de 1925.

FOLLETIN EN 4.ª PLANA

LAS DESHONRADAS
por CAROLINA INVERNIZO